



## **ALUMNI.** Un nuevo proyecto escolapio en marcha

## 22-11-2024



Queremos compartir una información más detallada sobre este nuevo proyecto escolapio en el que estamos trabajando con ilusión.

Desde el pasado 48º Capítulo General se planteó la creación de una red Alumni internacional de las Escuelas Pías. En nuestro Proyecto Provincial de Presenciade Emaús también incluimos el proyecto Alumni: « objetivo 47. Creando un proyecto marco de relación con quienes han finalizado su etapa académica en nuestros colegios, a partir del proyecto Alumni de la Orden» ¿En qué consiste esto?

Alumni es un término latino que sirve para referirse a quienes han cursado alguna etapa formativa en una escuela o universidad. Queremos también apropiarnos de esta palabra para referirnos así a todas las personas que han participado y se han formado en nuestros colegios y obras educativas en algún momento de su vida. No nos gustan otros términos como «antiguos alumnos/as», o «exalumnos/as». Porque queremos subrayar lo que estas personas son de forma positiva, -Alumni-, no lo que han dejado de ser. Alumni es una palabra

que nos hablar de un pasado que agradecemos, un presente que vivimos y un futuro en el que queremos seguir colaborando.

Lo siguiente es pensar cómo queremos que sea una red de Alumni con estilo escolapio. Lo primero, hay que subrayar que es un proyecto de las Escuelas Pías, acompañado y guiado por las Escuelas Pías a través de sus presencias y obras, sobre todo los colegios.

¿Y qué esperamos de este proyecto? ¿Qué puede aportarnos en lo que ya somos y hacemos? Hay algunas ideas que podemos compartir.





Vale la pena seguir cuidando un vínculo que hemos ido cultivando a lo largo de años de aprendizaje y acompañamiento educativo. No hace falta que digamos el valor tan importante que tiene una relación cuidada a lo largo de años de infancia, adolescencia y juventud. Como escolapios, tenemos mucho que seguir ofreciendo en ese deseo de lograr un «feliz transcurso de la vida» de las personas. Es nuestro compromiso con el crecimiento integral de las personas, que va más allá del horario de las clases o del comienzo o término de una etapa educativa.

Está claro que estos vínculos los hemos cultivado desde muchos ámbitos, en muchas épocas, y que hoy mantenemos las alianzas escolapias mucho más allá de las edades escolares y con diferentes formas de organización y participación escolapia; cientos de personas en nuestros catecumenados, chicas y chicos desde los 18 a los 25 años, en torno al Movimiento Calasanz, o en otros voluntariados en Itaka-Escolapios, la mayoría de las personas de nuestra Fraternidad, y otros tantos en torno al mundo del deporte y otras manifestaciones culturales, muchos de ellos en asociaciones de antiguos alumnos. Lo que Alumni propone es crear una sintonía que optimice todo ello y lo articule en torno a una propuesta para toda la Orden.

Hay tres palabras que son transversales en este nuevo proyecto de Alumni, y que le dan un carácter escolapio: Comunidad, Recursos y Compromiso.

Comunidad: Porque queremos cuidar, en la medida que podamos, un ambiente amplio de

comunidad. Somos comunidad escolapia, y lo somos en muchos sentidos: comunidades educativas, Comunidad Cristiana Escolapia, comunidades de la fraternidad. grupos, comunidades de religiosas, etc. Seguimos enriqueciendo ese comunidad con nuestros Alumni. Consiste en potenciar en otros momentos de la vida las buenas relaciones de amistad que se crearon; conocer unos de otros, el impacto que va teniendo la educación recibida a lo largo de la vida; y sentirnos parte de una red de relaciones y misión amplia y global, como somos las Escuelas Pías.



Recursos: Aquí pensamos en la reciprocidad. En lo que podemos seguir ofreciendo como Escuelas Pías; y en lo que nuestros Alumni pueden también aportarnos con su talento, historia personal, conocimiento, etc. Es importante que ofrezcamos una imagen de escuelas y comunidades de puertas abiertas, ofreciendo nuestras propuestas de vida, de

espiritualidad, de formación en tantos ámbitos; siendo una "familia" que sigue acompañando, orientando y celebrando los pasos de la vida de la gente. En este sentido, vemos la gran oportunidad de poder estar cerca en momentos importantes de la vida como la formación superior o el acceso al mundo laboral.

Compromiso: Es una clave muy nuestra. La mirada escolapia siempre nos lleva a la realidad desde una lectura esperanzada. Somos lo que somos para seguir mejorando este mundo. Nuestra acción social y educativa puede verse fortalecida si logramos conectar mejor con más gente que puede ofrecer tiempo de voluntariado, talento, contactos, conocimiento y bienes en favor de una sociedad más justa.

Estas tres palabras resumen lo que queremos. Empezamos con ilusión, sabiendo que aún tenemos trabajo que hacer para impulsar mejor esta idea. Contamos con todos y todas. Muchos que leéis estas líneas sois también Alumni: recordáis con agradecimiento lo recibido en un colegio escolapio, y seguro que acogéis con entusiasmo esta forma de ser parte.

Invitamos a todos los colegios y obras de nuestra Provincia de Emaús a que vayamos comenzando poco a poco. Alumni empieza ya, cuidando, como ya hacemos, a nuestros alumnos y alumnas de hoy, que serán nuestros Alumni de mañana. Con una buena cultura de la participación, comunicando bien, vamos formando a personas que valorarán seguir en contacto con lo escolapio a lo largo de su vida.

El día 15 de noviembre presentamos Alumni a todos los directores y directoras de la Provincia. Antes, durante algunos meses, el equipo Alumni Emaús que ha ido iniciando este trabajo, en conexión con el equipo de la Orden.

Nos gustaría contar con vuestras sugerencias e ideas para dinamizarlo. Podéis dirigiros a cualquiera de los que integramos el equipo, o al siguiente paalumni@escolapiosemaus.org En el equipo Alumni Emaús estaremos encantados de contar con vuestra colaboración. Lo formamos: Rocío López, Laura García, Asier Gana, Lino Ferrer, Joseba Alzola, Nacho Pérez, Manuel Villa y Javi San Martín.

Para que entre todas las personas interesadas demos vida a este bonito proyecto en construcción que esperamos que pueda dar buenos frutos.

